

José Martí y su lucha contra la anexión de Cuba



José Martí

La carta inconclusa de José Martí a su amigo Manuel Mercado, considerada el testamento político del Héroe Nacional de Cuba, confirma su voluntad de lucha contra la anexión a Estados Unidos y por la unidad de Latinoamérica.

El documento -redactado el 18 de mayo de 1895, un día antes de su muerte-, proclama objetivos y principios de la lucha por la liberación de la mayor de las Antillas, reiniciada en febrero de aquel año con Martí a la cabeza.

Además, recoge la voluntad del Apóstol de entregar su vida a la liberación de la nación caribeña y su empeño anticolonialista frente a la expansión norteamericana por la región.

'Ya estoy todos los días en peligro de dar mi vida por mi país, y por mi deber de impedir a tiempo que se extiendan por las Antillas los Estados Unidos y caigan con esa fuerza más sobre nuestras tierras de América', asegura Martí.

Con ese objetivo, el Héroe Nacional rechaza la corriente anexionista dentro de la sociedad cubana y el peligro que representaba en el contexto de la lucha por la independencia de la isla.

'La guerra de Cuba, realidad superior a los vagos y dispersos deseos de los

cubanos y españoles anexionistas, a que sólo daría relativo poder su alianza con el gobierno de España, ha venido a su hora en América, para evitar, aun contra el empleo franco de todas esas fuerzas, la anexión de Cuba a los Estados Unidos'.

Esta, agrega, 'jamás la aceptarán de un país en guerra, ni pueden contraer, puesto que la guerra no aceptará la anexión, el compromiso odioso y absurdo de abatir por su cuenta y con sus armas una guerra de independencia americana'.

De acuerdo con el investigador Víctor Pérez-Galdós, el documento reafirma el modo de actuar de Martí para el alcance de los objetivos propuestos con la guerra por la independencia de Cuba, reanudada tras años de esfuerzo. El texto, reconoce el experto, constituye uno de sus más trascendentales documentos, expresión de los objetivos y características de la lucha que lideraba Martí.

Asimismo, ratifica lo que la liberación de Cuba 'podía y debía significar para afianzar la de otros pueblos de América Latina y el Caribe y de manera esencial para limitar las ansias expansionistas de los Estados Unidos de América', agrega en su artículo Trascendencia histórica del contenido de la carta inconclusa de José Martí a Manuel Mercado.

(PL)

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/257634-jose-marti-y-su-lucha-contra-la-anexion-de-cuba>



Radio Habana Cuba